
 
 

 

 

保健所跡地 

第１回 都市型広場をみんなで考えるワークショップ 

ワークショップ通信 

 

八王子市では、保健所移転後の跡地を都市型広場として、多様な方々が「やりたいこと」

を実現できるような場所にしたいと考えています。「やりたいこと」を実現するためには市

民の皆さまと共に意見を共有していくことが重要と考え、今年度は全４回のワークショッ

プ（以下「WS」という。）を実施することとしました。第１回ではフィールドワークを実

施し、第２回からは、第１回で気づいた点や普段からの体験を生かし、都市型広場へのア

イデアを共有していきます。魅力ある都市型広場を市民の皆さまといっしょに考えていき

ます。 

 

◇第１回 都市型広場をみんなで考える WS の概要 

令和４年 9月 1７日（土）にWSを保健所（東京た

ま未来メッセ庁舎・会議室棟）の４階会議室で開催し

ました。WSの参加者は、一般公募や周辺の町会・商

店会から推薦していただいた方々、学識者の方、東京

たま未来メッセ指定管理者（以下「JCS」という。）の

方々、あわせて 34名でした。 

今回はフィールドワーク形式のWSで、保健所移転

後の跡地の使い方を考える上で、八王子の歴史・地域

性と、10月 14日に開業する「東京たま未来メッセ」

について知り、周辺地域を見学しました。 

皆さまが普段歩く場所を改めて見学してもらい、今

回のWSを通して「都市型広場はこうあってほしい」

という考えや、「自分はこんなことがしたい」という気

持ちを具体化し、次回以降のWSで共有できればと考

えております。 

 

◇オリエンテーションについて 

学識者から対象区域（旭町）の性格として子安神社の

湧き水等の自然や、駅の変遷、織物工業やそのデザイン

の生みの場であった歴史などについてお話しいただきま

した。 

その後、JCSから、東京たま未来メッセ開業に向け

て、施設の概要や、活用方法についてお話をいただき

ました。 

最後に各班からまち歩きの感想や、次のWSに向け、

貴重な御意見もいただきました。 

◇第２回 WS について 

 第２回WSでは都市型広場の使い方について話合い

を行います。 

開催日  令和４年９月 1７日（土） 
（1回目：フィールドワーク） 
 
時間   13：30～16：00 
 
内容   １ あいさつ 
     ２ 都市型広場について 
     ３ オリエンテーション 
     ４ まち歩き 
     ５ 小ワーク 
     ６ おわりに（事務連絡） 
--------------------------------------- 

場所    保健所会議室 

参加者   約 50名 

（講師・事務局含む） 

オリエンテーション     

学識者  

      JCS  

主催    八王子市役所市街地整備課 

まち歩きの様子 

ワークショップの概要 



  

 

○意見 

・ベンチが欲しい。 

・憩い・交流の場としての緑が欲しい。 

・明るく、開放感が出て欲しい。 

・「あなたのみちを、あるけるまち。八王子」 

の要素があると良い。 

 

○感想 

・水を活かしたい。 

・八王子は音楽をやる人が多いのに、 

音楽をする場が少ない。 

・アイロードは歩行しにくい。 

・多様な人が集まってよかった。 

 

◇小ワークで出た意見  

 

小ワークで出た意見 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○感想 

・車が多いのが心配。 

・周囲の景観を考えたデザインが良い。 

・規制の少ない、自由に表現できる集いの場 

になれば良い。 

○意見 

・ペデストリアンデッキはどうか。 

・湧き水の要素があると良いのでは。 

・キッチンカーが来るような広場はどうか。 

・人が滞留する空間が欲しい。 

 

 

○意見 

・災害に対応できる場所が欲しい。 

・八王子らしさを出したい。→「湧き水」等 

・ホッとできる場が必要。 

 

○感想 

・安全で、あたたかい雰囲気の場が良い。 

・都市型広場の概念を知れて興味が湧いた。

広場に何らか関わっていきたいと感じた。 

・広場の意見を言う段階が遅いのかなと思っ

たが、これからということなので期待した

い。 

 
○感想 

・地域資源である、水の使い方が大切だと思う。 

・にぎやかな場にしたい。 

・ユーロードとは対照で落ち着きのある場だっ

た。 

・普段歩かないのでまち歩きを楽しめた。 

 

イチョウ班 

○意見 

・サインが欲しい。 

・ランドマーク的存在にするのもあり。 

・憩いの場としても使えたらうれしい。 

・人が集い発信し、自ら守り、永く未来に残して

いける仕組みづくりも必要ではないか。 

 

 

クワノキ班 

○感想 

・木や草というより、水にフォーカス 

したら面白い。 

・船森公園も今と昔とでは大きく変わった。 

・楽しそうな空間ができそうで今後が楽しみ。 

○意見 

・ユーロードの様に歩行者にやさしくして欲しい。 

・船森公園との違いが出たら良い。 

・「いろんな方が、いろんなところで、 

 いろんなカルチャー」が出来たら良い。 

トチノキ班 

ヤマユリ班 

子安神社 WSの様子 メッセの水路 船森公園 

サクラ班 


